

Föhr-Amrum

Digitale Lösungen für die Zukunft der Inseln

[18.02.2026] Im Rahmen der Föhr-Amrumer Zukunftsimpulse hat das Amt Föhr-Amrum den Island Future Award initiiert. Ausgezeichnet werden Projekte, die Inseln und Küstenregionen durch praxistaugliche Digitalisierung konkret stärken.

Die deutschen Inseln an Nord- und Ostsee stehen exemplarisch für zentrale Zukunftsfragen wie Daseinsvorsorge sichern, Fachkräftegewinnung, Verwaltungsleistungen aufrechterhalten und wirtschaftliche Perspektiven schaffen – allerdings unter besonderen geografischen Bedingungen. Um innovative digitale Lösungen sichtbar zu machen und gezielt zu fördern, hat das [Amt Föhr-Amrum](#) in diesem Jahr im Rahmen der [Föhr-Amrumer Zukunftsimpulse](#) erstmals den Island Future Award initiiert.

Wie die Kommune mitteilt, steht dieser unter dem Leitthema „Digitalisierung der Inseln zwischen Daseinsvorsorge und Wirtschaftsfaktor“ und zeichnet Projekte aus, die Inseln konkret stärken – etwa durch vereinfachte Verwaltungsprozesse, bessere Services für Bürgerinnen und Bürger sowie Anwendungen für die Wirtschaft. Im Fokus stünden dabei Lösungen, die auch auf andere Inseln und ländliche Räume übertragbar sind.

[caption id="attachment_127350" align="alignright" width="300"][/caption]

„Digitalisierung ist für Inseln ein strategischer Hebel, um Lebensqualität und Handlungsfähigkeit langfristig zu sichern“, erklärt Amtsdirektor Christian Stemmer. „Wir wollen Lösungen prämieren, die innovativ sind und im Alltag wirklich funktionieren – für Verwaltung, Betriebe und vor allem für die Menschen, die auf Inseln leben und bei uns zu Gast sind.“ Noch bis Ende März 2026 können sich laut dem Amt Föhr-Amrum Unternehmen, Start-ups, Organisationen, Einzelpersonen sowie öffentliche Verwaltungen und kommunale Einrichtungen für den Award bewerben. Auch Kooperationen aus Verwaltung, Kultur und Wirtschaft seien ausdrücklich eingeladen.

Die Preisverleihung durch Schleswig-Holsteins Digitalminister Dirk Schrödter findet Ende April im Rahmen der Auftaktveranstaltung der Föhr-Amrumer Zukunftsimpulse statt. Zentraler Bestandteil des Veranstaltungstags ist ein Konferenz-Workshop am Nachmittag, zu dem Vertreter deutscher Inseln sowie Akteure eingeladen sind, die Digitalisierung in Küstenregionen wirtschaftlich, politisch und kulturell vorantreiben. Der Austausch soll Projekte und Erfahrungen der digitalen Transformation sichtbar machen und neue Zukunftsperspektiven eröffnen. „Mit dem Island Future Award setzen wir ein Signal: Inseln vor den Küsten Deutschlands sind Modellräume der Zukunft. Kurze Wege, klare Verantwortung und ein Handeln nah am Menschen machen sie ideal, um digitale Zukunftslösungen zu entwickeln und zu erproben“, so Amtsdirektor Christian Stemmer.

(bw)

- Alle Informationen zum Wettbewerb